



## UBS ve presiones al gasto por las reformas de AMLO

MIGUEL ÁNGEL ENSÁSTIGUE

El paquete de reformas constitucionales propuesto por el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) podría debilitar potencialmente los equilibrios y controles políticos del país, además de aumentar las presiones sobre el gasto público, advirtió el banco UBS.

“A medida que se acerca la votación en el Congreso sobre el paquete de reformas constitucionales del presidente López Obrador, la angustia de los inversionistas sigue siendo alta. Esta situación ha resultado en una considerable incertidumbre política, particularmente en un entorno de crecimiento económico que ya se está desacelerando”.

Algunas de las modificaciones propuestas por el titular ejecutivo desde inicios de año consisten en que haya aumento al salario mínimo por arriba de la inflación, reducción de gastos electorales y elección de jueces o magistrados por voto popular.

Tras las elecciones presidenciales del 2 de junio, en donde resultó ganadora Claudia Sheinbaum Pardo, también se perfiló que el partido oficialista de Morena pueda alcanzar una mayoría calificada en el Congreso de la Unión y que esto facilite la aprobación de las reformas planteadas.

En un reporte titulado *Invertir en México, prepararse para las reformas y elecciones estadounidenses*, la institución agregó que la próxima administración también heredará el déficit fiscal más alto de las últimas tres décadas y aunque se ha anunciado la intención de disminuirlo gradualmente, prevalece la incertidumbre sobre cómo y cuándo se hará.

A esto se suma que las cuentas fiscales del país están limitadas por un mayor gasto en pensiones y programas sociales, al igual que el apoyo gubernamental a empresas estatales como Petróleos Mexicanos (Pemex).

Así, en materia económica, además de las presiones en finanzas públicas, expone que otro de los riesgos son los niveles de inflación y la tasa de interés referencial, en donde la junta de gobierno del Banco de México (Banxico) está dividida sobre el rumbo que podría tomar en los próximos meses.

**La angustia** de los inversionistas sigue siendo alta, derivada de una considerable incertidumbre política por los cambios constitucionales propuestos por el Ejecutivo